



9 de noviembre, 2025

Dedicatoria de la Basílica de Letrán

... ustedes [todos] son el templo de Dios". 1 Corintios 3:21



Queridos amigos,

Comenzamos este mes con la celebración de Todos los Santos y de Todas las Almas. Estas fiestas nos recuerdan que la Iglesia es el cuerpo de creyentes vivos y muertos que son el templo vivo de Cristo resucitado. Hoy honramos a una iglesia que cuenta el mundo dentro de sus límites parroquiales.

La Basílica de San Juan de Letrán es la catedral de la diócesis de Roma. La palabra 'catedral' proviene de la palabra cátedra que significa silla. La cátedra del Obispo de Roma se encuentra en San Juan de Letrán. Una de las ceremonias que instaló a León XIV como Papa tuvo lugar aquí. Leo estaba sentado en la cátedra (silla) del obispo e instalado formalmente como obispo de Roma. Una de las responsabilidades del Papa como obispo de Roma es mantener la comunión de toda la Iglesia. Entonces, de cierta manera, San Juan de Letrán es el hogar espiritual de los católicos en todas partes.

Los primeros cristianos se reunían en los hogares. Cuando eso se volvió demasiado peligroso en Roma durante las persecuciones, se reunieron secretamente en cementerios subterráneos llamados catacumbas. Esto no cambió hasta el siglo IV, cuando el cristianismo fue reconocido oficialmente como un culto legal en el imperio.

El emperador Constantino dio grandes regalos de propiedad a la iglesia de Roma. Entre ellos había un palacio y terrenos que alguna vez pertenecieron a la familia Laterani (de ahí el nombre). Más tarde, en 324 d.C., añadió un gran edificio rectangular que podría ser utilizado para grandes reuniones públicas. Se llamaba basílica, que literalmente significa, un edificio para un rey. Iba a ser una iglesia cristiana y fue llamada la Basílica de nuestro Salvador.

Cuenta la leyenda que ese mismo año la basílica fue dedicada el 9 de noviembre. El bautisterio que estaba en una estructura anexa fue dedicado a San Juan Bautista. Generaciones más tarde se pensó que todo el edificio estaba dedicado a Juan. Así, todo el complejo llegó a ser conocido como San Juan de Letrán. Durante siglos los papas vivieron en las viviendas adjuntas. La Basílica de Letrán nos recuerda nuestro patrimonio. Está lleno de reliquias cristianas. El altar mayor está ubicado sobre una mesa de madera en la que se dice que San Pedro celebró la cena del Señor con la comunidad cristiana temprana de Roma.

En nuestra segunda lectura, la primera carta de san Pablo a los Corintios, Pablo utiliza la imagen de un edificio o templo para hablar de la imagen de la comunidad de fe. Él habla a la comunidad en Corinto. Él les dice que son *"el edificio de Dios"* y un *"templo de Dios"*. En el griego Pablo usa la segunda persona plural, lo que significa que juntos formamos el templo vivo. La persona que va sola destruye la unidad del templo de Dios. Nuestra lectura del Evangelio de Juan nos dice que Cristo es el templo vivo de Dios. En su resurrección nos convertimos en su cuerpo resucitado y en templo del Espíritu Santo.

Hoy celebramos no un edificio sino un Dios amoroso que nos provee un hogar en la tierra y en el cielo. Construimos ese templo asegurándonos de que todos sean bienvenidos y tengan un refugio seguro, donde el amor reconciliador de Dios nos sana y nos une. Durante este Año Jubilar de la Esperanza, seamos ese lugar seguro donde todos son amados.

Paz

Fr Ron

Esta carta está en español en el sitio web: www.anne.church